
    Habitantes de San Andrés Azumiatla denunciaron que personal de dicha dependencia 
piden desde 200 hasta 5 mil pesos para integrarlos al padrón de beneficiados.
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AMBULANTES, NI A PARQUES NI AL PASEO BRAVOAMBULANTES, NI A PARQUES NI AL PASEO BRAVO
   El secretario de Gobernación del Ayuntamiento de Puebla, Jorge Antonio Cruz Lepe, informó que 

en el plan de reubicación de ambulantes no se tiene contemplado usar los parques de la ciudad, 
pues anteriormente cuando se hacía se generaban incidentes en las conexiones eléctricas.
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ANGELOPOLITANAS

BACHILLERATO INTERNACIONAL 5 DE MAYO BUAP, 
EJEMPLO DE PERSEVERANCIA Y MEJORA CONTINUA

El Bachillerato Internacional 
5 de Mayo (B5M) de la BUAP 
es ejemplo de perseverancia, 
constancia y mejora continua 
de su calidad educativa. A pe-
sar de la pandemia refrendó su 
compromiso con la educación, 

de 96.9 por ciento y un dicta-
men favorable para renovar el 
sello LabelFrancÉducation para 
la enseñanza bilingüe francó-
fona, así lo dio a conocer la 
Rectora Lilia Cedillo Ramírez, 

tras escuchar el Primer Informe 
de Labores de la directora de 
esta unidad académica, Fátima 
Castillo Galicia.

Mantener estos estánda-
res de calidad en un año di-
fícil en los ámbitos educativo, 
económico, emocional y fami-
liar es un logro sobresaliente, 
consideró. 

“En esta época de pande-
mia donde se vieron dismi-
nuidas las visitas a otras ins-
tituciones hermanas a nivel 
internacional, este bachillerato 
internacional no ha bajado el 
ritmo de trabajo. Me da mucho 
gusto ver cómo han refrenda-
do todos aquellos desafíos que 

De igual manera, reconoció 
el trabajo de su planta docen-
te para atender el aumento de 
la matrícula, porque se acep-
taron todos los alumnos que 

solicitaron su ingreso a esta 
unidad académica: “Fue todo 
un reto, aunado a la enseñan-
za a distancia, porque este ba-
chillerato está diseñado para 
un cupo limitado de alumnos. 
Por ello, valoramos la labor 
desempeñada por sus docen-

La doctora Lilia Cedillo 
Ramírez invitó a los miem-
bros del B5M a mantener sus 
estándares de calidad acadé-
mica y continuar con la me-
jora continua, ya que en este 
periodo de no presencialidad 
se mejoraron aspectos como 
la lecto-escritura. “Reitero mi 
compromiso y apoyo hasta 
que consigamos consolidar 
programas y mantenernos en 
esa mejora continua. Cuenten 
con mi apoyo que estaré 
siempre pendiente de sus ne-

El sistema penitenciario de Puebla está en un brete 
del que puede salir muy mal parado.
El sábado pasado, la Comisión Nacional de los Dere-
chos Humanos exigió una investigación exhaustiva 
luego de que el cuerpo de un bebé de tres meses 
fue encontrado en un contenedor de basura en el 
Centro Estatal de Reinserción Social en San Miguel.
La Comisión fue más allá al solicitar medidas caute-
lares para el subsecretario de Centros Penitenciarios 

del estado y a la Unidad Especializada de la Fiscalía General “a 
fin de que se colabore con la investigación, se garanticen los 
derechos humanos y se refuercen los controles de vigilancia, 
revisión e ingreso en el Cereso “.
Además, determinó ejercer su facultad de atracción e iniciar 
la investigación correspondiente de los hechos. La Comisión 
aseguró que el Cereso de San Miguel, donde fue encontrado el 
cadáver del bebé, ha presentado importantes irregularidades 
en el rubro de gobernabilidad, ya que existe el autogobierno o 
cogobierno.
De acuerdo con la organización Resinserta, el cadáver fue encon-
trado por un preso, quien notificó a las autoridades. El menor 
habría ingresado al penal en una visita familiar.
Mal empiezan el año para los funcionarios e integrantes del 
sistema penitenciario en el estado.

Puebla se vistió de blanco, la tarde del sábado 
pasado, el centro, sur y norponiente de la capi-
tal se cubrieron de una capa de hielo luego de 
la granizada que cayó por la tarde. El granizo y 
las fuertes lluvias cayeron desde las 16:30 horas 
fueron provocadas por el frente frío número 22.

En redes sociales, los poblanos compartieron fotogra-
fías de distintos puntos de la ciudad y edificios que se observan 
cubiertos de granizo, tales como el Centro Histórico, el boulevard 
Hermanos Serdán, el Hospital San Alejandro y Mayorazgo.
El pasado fue el fin de semana más frío de este invierno en Puebla.

Estudiantes de la Universidad de las Américas Puebla se 
manifestaron por calles del Centro Histórico de la capi-

tal para exigir que su campus sea reabierto. El 
contingente marchó desde el Paseo Bravo hasta 
llegar a Casa Aguayo.
Insistieron en que se les permita tomar clases pre-
senciales en las instalaciones de esa casa de estudios, 

la cual está tomada desde hace más de seis meses por la policía 
estatal. Con consignas, los alumnos demandaron que el gobierno 
del estado saque las manos del proceso judicial.

Por segunda semana consecutiva, el precio promedio del gas 

aumentará en Puebla y se tendrá que pagar 8.2 pesos 
más por cada cilindro de 20 kilos, de acuerdo con la 
actualización de precios publicada por la Comisión 
Reguladora de Energía.
Del 16 al 22 de enero, el kilo de gas se venderá en la 
capital poblana y municipios cercanos en promedio en 
22.46 pesos y el litro en 12.13 pesos, así que un tanque 
con 20 kilos costaría en promedio hasta 449.2 pesos.
La región de la entidad que tendrá los precios más 
altos será la 101, ya que el kilo se venderá en 23.61 

pesos, de modo que un tanque de 20 kilos se venderá 
en 472.2 pesos y el litro se ofrecerá en 12.75 pesos. Solo tres 
municipios son parte de esta región: Francisco Z. Mena, Pantepec 
y Venustiano Carranza.

Una fuga de hidrocarburo, derivado de una toma 
clandestina de los ductos de Pemex Tuxpan-Sala-
manca, provocó un nuevo derrame de combustible 
hacia los mantos acuíferos en la Sierra Norte. Tra-

bajadores de Pemex, Protección Civil y de Seguridad 
Física, trabajaron para contener el escurrimiento que 

fue detectado en las inmediaciones de Patoltecoya, municipio 
de Huauchinango.
El escurrimiento del combustible fue derivado de una toma clan-
destina sobre los ductos que cruzan la población antes citada. 
Las autoridades, informaron, que el escurrimiento, no representa 
riesgo para la población, sin embargo, se evalúan los daños que 
puedan causar a la ecología.
En el municipio de Huauchinango es donde más se registran 
robos de hidrocarburo, desde las poblaciones de Cuaxicala, El 
Sifón, Venta Grande y Venta Chica, que colinda con Ahuazotepec.

Los municipios de Coxcatlán y San Gabriel Chilac, Puebla, 
notificaron al Congreso del estado la derogación que 
hicieron del cobro del Derecho de Alumbrado Público (DAP).

Dicho cobro estaba señalado en sus Leyes de Ingresos 2022 
que fueron aprobadas por el Poder Legislativo la madrugada 
del 24 de diciembre del 2021.
“Oficio sin número del presidente municipal de Coxcatlán 
por el que remite acta de Cabildo con fecha del 11 enero 
en el cual aprobaron derogar el apartado que estipula el 
cobro del DAP establecido en la Ingresos para el ejercicio 
fiscal del municipio”, explicó la presidenta, Karla Martínez 

Gallegos, durante el inicio de la sesión de la apertura del Segundo 
Periodo Ordinario.
De igual forma, detalló que ingresó el oficio CGCPUE/CG/63/2022 
y anexos del presidente municipal de San Gabriel Chilac con fecha 
del 14 de enero donde avalaron derogar el DAP.
Ambos oficios se notificaron a la Comisión de Hacienda y Patri-
monio Municipal y son dos vendrán más, al tiempo. 
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HOY SE CELEBRA 
EL BLUE MONDAY

 hoy lunes 17 de enero se celebra el Blue Monday, “el 
día más triste del año”, el cual refleja toda la depresión 
posnavideña de aquellos que no tuvieron buenas fiestas 
decembrinas y se enfrentan los propósitos de Año Nuevo.

SISMO DE 5.4 SORPRENDE 
EN OAXACA; SE SINTIÓ EN 

OTROS ESTADOS
A través de su cuenta de Twitter, el Sismológico indicó que 
fue localizado a 34 kilómetros al este de Crucecita Oaxaca, 
alrededor de las 17:31:08 horas con una latitud de 15.73 
y una profundidad de 43 kilómetros.

TORMENTA INVERNAL AMENAZA A 
80 MILLONES DE PERSONAS EN EL 

SURESTE DE ESTADOS UNIDOS
Una fuerte tormenta invernal en Estados Unidos ha dejado 
ya sin electricidad a cerca de 240 mil clientes y ha obligado 
a cancelar miles de vuelos

TAMPA BAY ELIMINA A 
PHILADELPHIA Y BRADY CONSIGUE 

TRIUNFO RÉCORD EN LOS PLAYOFFS
Tom Brady consiguió su triunfo número 35 en postemporada 
al llevar a los Tampa Bay Buccaneers a eliminar a los Philadel-
phia Eagles
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LA SALUD, NO LA POLÍTICA, PRIMEROFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

Ya que acabe esto, 
pedimos un milagro, clamó 
arzobispo de Puebla
Puebla, Pue. El arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa, pidió 
a los poblanos cuidarse y respetar los protocolos sanitarios para po-
der salir adelante de la pandemia por Covid-19, por lo que pidió un 
“milagro de curación”.

El líder de la Grey católica lamentó que los casos vayan en au-
mento en los últimos días, pues se están dando 45 contagios diarios 
y siguen en aumento de manera considerable y preocupante para 
todos, por lo que invitó a los feligreses a seguir atendiendo las indi-
caciones sanitarias para regresar a la normalidad.

“Le pedimos al Señor que se acabe esto, nosotros le pedimos 
un milagro, tantos y tantos hermanos nuestros enfermos, que han 
partido a la casa del padre, así como amigos, familiares, vecinos; 
nosotros le pedimos al Señor ese milagro y primero Dios con cuidado 
nuestro poniendo todo nuestro empeño para que esta pandemia ter-

 ALMA MÉNDEZ

El pasado jueves por la tarde sesionó la Comisión Institucional para el Seguimiento 
y Evaluación para la Pandemia por el Covid-19 de la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla y los científicos ahí reunidos coincidieron en los graves 
riesgos que significaba regresar el lunes 24 de abril a clases presenciales para la 
comunidad por el aumento de casos y pospusieron la decisión hasta nuevo aviso. 
Además, se suspendieron los eventos grupales o masivos.
Oficialmente, el viernes por la mañana informó que “ante el aumento de casos 
que reporta la autoridad sanitaria y al incremento en la solicitud de atención en el 
sector salud por problemas respiratorios que empiezan a impactar la ocupación 
hospitalaria”, la Buap decidió posponer el regreso a las actividades presenciales 
de docencia.
Hay elementos directos que avalan esta decisión, amén de la intensidad de los 
contagios que se han registrado masivamente en el país y tan sólo el sábado 
pasado establecieron la cifra récord de más de 47 mil en 24 horas.
Los profesores y los administrativos apenas recibieron la semana pasada la vacu-
nación de refuerzo y tienen que esperar cuatro semanas para tener la protección 
al ciento por ciento; se están aplicando las segundas dosis para los mayores de 
15 y 18 años donde se inserta la mayoría de sus estudiantes. Protegerlos es la 
prioridad.
Esta decisión, que privilegia la salud de la comunidad, alumnos, docentes y admi-
nistrativos, no frena las actividades que durante 20 meses se suspendieron 
presencialmente por la emergencia sanitaria y continuarán sus cursos en línea 
en los 3 niveles educativos: medio superior, superior y posgrado.
Por ejemplo, las actividades presenciales en prácticas clínicas, actividades de 
investigación, de atención a modelos animales, como el hospital de pequeñas 
especies, y en áreas como la posta, continuarán de manera presencial con aforos 
mínimos.
Mientras, las actividades administrativas serán en la modalidad de trabajo en 
casa, y las esenciales que requieran ser presenciales se programarán de manera 
escalonada y con un aforo mínimo de acuerdo con cada dependencia.
La Buap, a través de su Comisión Institucional para el Seguimiento y Evaluación 
para la Pandemia por el Covid-19, invitó a los universitarios a aplicarse la vacuna 
contra el coronavirus, de acuerdo con las fechas y procedimientos establecidos 
por la autoridad sanitaria.
Exhortó a seguir las medidas de seguridad para cortar la cadena de contagio y 
reducir el número de casos y la duración de la cuarta ola de transmisión del virus.
El acceso a las instalaciones universitarias para el desarrollo de actividades esen-
ciales se seguirá gestionando a través del envío de solicitudes desde las direc-
ciones de las unidades académicas y dependencias administrativas, al correo de 
la Comisión Covid-19: comisión.covid19@correo.buap.mx
Desde el principio de su administración, el pasado 4 de octubre, la rectora Lilia 
Cedillo hizo hincapié en que su prioridad es y será siempre la salud y el bienestar 
de la comunidad universitaria. Y la decisión emanada de la Comisión Institucional 
para el Seguimiento y Evaluación para la pandemia por COVID-19, privilegia la 
integridad de sus más de 120 mil miembros.
Así como las clases, la atención administrativa se mantiene, la vida universitaria 
continúa y el retorno a la actividad presencial será un hecho, en cuanto estén 
dadas las condiciones para no poner en riesgo a ningún miembro de la comunidad 
universitaria.
Esto se sustenta en la información oficial del alto nivel de infección del virus, tan 
contagioso como el sarampión, la saturación en la consulta médica por enferme-
dades respiratorias, y el incremento en la ocupación hospitalaria.
La decisión no es política, es científica, por ello extraña un breve comunicado que 

trascendió el viernes por la tarde donde un supuesto grupo de estudiantes de la 
BUAP anunciaron una manifestación para demandar que haya clases presenciales 
como se anunció a finales de diciembre, argumentando sus gastos para hospedaje.
Alumnos de otros estados afirmaron en redes sociales que ya habían rentado 
inmuebles para quedarse y tomar sus clases por lo que están convocado a una 
concentración, lo que es contrario a las medidas sanitarias, el próximo lunes 24 
de enero a las 9:00 de la mañana en la avenida San Claudio. Sólo que un gran 
número de universitarios también en redes celebraron la decisión de la BUAP al 
señalar que sus familias estarán más seguras al no exponerse.
La universidad destacó que la posposición del regreso gradual y presencial a clases 
es temporal y siempre pensando en la salud de los universitarios y de sus familias.
No hay demagogia, sino la atención a un grave problema de salud pública que 
afecta al mundo y los universitarios poblanos, quienes lo son, no piensan como 
aldeanos.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
Esta semana el sistema penitenciario poblano estará bajo la lupa de la opinión 
pública nacional, lo que lo detona es la exigencia el sábado pasado de la Comisión 
Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) de una investigación exhaustiva luego 
de que el cuerpo de un bebé de tres meses fue encontrado en un contenedor de 
basura en el Centro Estatal de Reinserción Social de San Miguel.
“La CNDH, además de repudiar tales actos y el destino dado al cuerpo del menor, 
hace un llamado puntual a la Fiscalía General del estado de Puebla a efecto de 
realizar una investigación seria, comprometida, diligente y eficaz que permita el 
esclarecimiento de los hechos y determine las responsabilidades correspondientes”.
La Comisión, además, solicitó medidas cautelares para el subsecretario de Centros 
Penitenciarios del estado y a la Unidad Especializada de la Fiscalía General de la 
entidad “a fin de que se colabore con la investigación, se garanticen los derechos 
humanos y se refuercen los controles de vigilancia, revisión e ingreso en el Cereso”.
Pidió a las autoridades del gobierno de Puebla reforzar los controles de vigilancia, 
seguridad, revisión e ingreso en dicho Cereso y en todos los centros del estado, 
a fin de evitar que hechos como estos se repitan.
Determinó ejercer su facultad de atracción e iniciar la investigación correspon-
diente de los hechos. La Comisión aseguró que el Cereso de San Miguel, donde 
fue encontrado el cadáver del bebé, ha presentado irregularidades en el rubro de 
gobernabilidad, ya que existe el autogobierno o cogobierno, algo que es un delito 
grave que se ha negado por parte de las autoridades, pero está documentado 
por la CNDH.
Precisó que hay insuficiencia de personal de seguridad y custodia, que, entre otros 
problemas, ha generado que durante los Diagnósticos Nacionales de Supervisión 
Penitenciaria de 2015 al 2020, el Cereso haya obtenido malas evaluaciones.
La organización Resinserta, informó que el cadáver fue encontrado por un preso, 
que notificó a las autoridades. El menor ingresó al penal en una visita familiar. 
Denunció que, debido al autogobierno en el penal, existen grupos que fabrican 
drogas en su interior y organizan peleas de perros.
Los cuerpos de los animales son desechados de la forma en que intentaron des-
hacerse del bebé, en un contenedor de basura.
Grave el escenario penitenciario en Puebla, que estará bajo el juicio mediático 
nacional. Al tiempo.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto
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La Upaep reajusta regreso 
a clases presencial por 
cuarta ola Covid
Puebla, Pue. La Universidad Popular 
Autónoma del Estado de Puebla 
(Upaep) decidió ajustar su modelo de 
Presencialidad Flexible, previsto para pri-
mavera 2022, esto debido al aumento de 
casos por Covid-19 en la entidad poblana.

Vicerrector Académico, Mariano Sánchez 
Cuevas, dio a conocer que la institución 
será empática con las complejas situacio-
nes de salud y económicas por las que 
atraviesan las familias de la comunidad 
universitaria.

Por lo que señaló que los estudiantes 
de Licenciatura y Posgrados escolarizados 
han establecido que las actividades aca-
démicas y co-curriculares se realizarán 
con una predominancia de presenciali-
dad, salvo en aquellos casos en los cuales 
el riesgo de salud o situaciones familiares, 
no permitan a los integrantes de la comu-
nidad una presencialidad inmediata.

-
dad de no dejar a nadie atrás en su pro-
ceso formativo, por lo que los estudiantes 
podrán acceder a sus lecciones mediante 
las “Aulas Virtuales” síncronas. Además, 
esta dinámica también podrá ser aplicada 
en caso de existir una saturación de per-
sonas en las aulas.

En cuanto a los estudiantes de Upaep 
Abierta se brindará durante este periodo 
acceso virtual a sus clases de manera re-
mota y no se rezaguen en su trayectoria 
académica.

 En el caso de los talleres culturales 
y deportivos, que consideran un reinicio 
presencial, también habrá ajustes con 
base al aforo de los espacios y las dinámi-
cas de los grupos.

Se recomienda a los interesados e ins-
critos que se comuniquen con las áreas 
correspondientes para conocer los deta-
lles de cada situación.

Los colaboradores se mantienen vi-
gentes los criterios de trabajo presencial 
emanados en noviembre de 2021 y cual-
quier cambio será comunicado por los 
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A 413 pesos el tanque de 20 kilos 
en la capital y zona conurbada

Se retoman funciones del 
ciclo de cine “Akira Kurosawa” 
del 18 al 22 de enero
Puebla, Pue- Del 18 al 22 de enero, la Secretaría de Cultura 
retomará las funciones del ciclo de cine “Akira Kurosawa”, una 
selección de siete largometrajes japoneses que serán proyecta-
dos en la Cinemateca “Luis Buñuel”.

Este ciclo de cine consta de películas dirigidas por el cineasta 
Akira Kurosawa, considerado por expertos en cine como uno 

es conocido por emplear en sus trabajos lentes de teleobjetivo, 
obsesionado por el encuadre, la luz y el vestuario.

Durante el ciclo de cine, las y los ciudadanos podrán apre-
ciar cintas como: “La leyenda del judo”, “Yojimbo el mercena-
rio”, “Vivir”, “Escándalo”, “Los siete samuráis”, “Barba roja” y 
“Kagemusha: La sombra del guerrero”.

El acceso a la Cinemateca “Luis Buñuel”, ubicada en la 5 
Oriente número 5, colonia Centro, es gratuito. Para más informa-
ción sobre la programación de las películas, las y los interesados 
pueden consultar la página web http://sc.puebla.gob.mx/car-

 ALMA MÉNDEZ

SE DESPLOMA TECHO DEL 
CINEMEX LAS TORRES; 
HAY UN LESIONADO
Puebla, Pue. La tarde de este domingo se desplomó una parte 
del plafón del techo de Cinemex que se ubica sobre el Bulevar 
Las Torres, que dejó una persona lesionada.

Vía redes sociales se dio a conocer el hecho, por lo que 
Protección Civil municipal, acudió al lugar para atender a la per-

En el lugar se escuchó la alarma de emergencia y el personal 
desalojó a las personas que se encontraban en ese momento.

Hasta el momento ha trascendido que hay una lesionada, 
sin embargo, en redes sociales se ha difundido que hay más 
heridos.  ALMA MÉNDEZ

EN EL LUGAR SE ESCUCHÓ LA ALARMA DE EMERGENCIA Y EL PERSONAL DESALOJÓ A LAS PERSONAS QUE 
SE ENCONTRABAN EN ESE MOMENTO. FOTO: 

Puebla, Pue. Del 16 al 22 de enero, el tan-

pesos, el kilo se ofrecerá en 20.66 pesos 
y el litro en 11.16 pesos en Puebla capital 
y zona conurbada, informó la Comisión 

En los municipios de Francisco Z. 
Mena, Pantepec y Venustiano Carranza el 
gas se encarecerá y su costo será se ven-
derá en 472.2 pesos y el litro se ofrecerá 
en 12.75 pesos.

En la región 110, que tiene municipios 

como Quimixtlán, San Juan Atenco, San 
Nicolás Buenos Aires, San Salvador el Seco 
y Huixcolotla, el kilo de gas se venderá en 

tanque de 20 litros costará 466 pesos.
Para Eloxochitlán, Cañada Morelos, 

Nicolás Bravo, San Antonio Cañada y San 
Gabriel Chilac, que son parte de la región 
114, el kilo de gas se dará en 22.95 pesos, 
entonces el tanque de 20 kilos costará 459 

En la región son: Izúcar de Matamoros, 

Jolalpan, Juan N. Méndez, La Magdalena 
Tlatlauquitepec y Petlalcingo, el kilo se 
comercializará en 22.72 pesos y el litro en 
12.27 pesos, así que el tanque de 20 kilos 
costará 454.4 pesos.

Finalmente, para Cuetzalan, Cuyoaco, 
Chiconcuautla, Chignahuapan, Honey y 
Huauchinango, que son parte de la región 
102, el kilo de gas se venderá en 21.57 
pesos y el litro en 11.65, por lo que un 

 ALMA MÉNDEZ
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Encargados de Bienestar hacen 
negocio en Azumiatla; piden desde 
200 a 5 mil pesos para ser beneficiado

MURIÓ MUJER 
EMBARAZADA 
POR COVID EN 
PUEBLA
Puebla, Pue. De acuerdo al informe 
de la Secretaría de Salud Federal en 
Puebla ya se registró el primer de-
ceso de una mujer embarazada por 
Coronavirus, esto en las primeras se-
manas del 2022.

Según el documento, el deceso 
ocurrió en las instalaciones de algún 
hospital perteneciente a la red de no-
socomios de la Secretaría de Salud 
del Estado de Puebla.

Además, la semana el secretario 
de Salud de Puebla, José Antonio 
Martínez García, había informado que 

-
dos 31 casos de mujeres embarazadas 
que están enfermas de Coronavirus.

Del total de casos, el 87 por cien-
to que corresponde a 27 casos, están 
recibiendo atención médica a distan-
cia, pues no se reportan como graves.

Asimismo, comentó que los de-
cesos en 2020 fueron 15 y en 2021 
fueron 38, con ello se tiene una di-
ferencia de 23 defunciones por cada 
periodo.

El reporte de la Secretaría de Salud 
Federal también indica que, otros es-
tados de la República donde también 
se han registrado defunciones de mu-
jeres embarazadas son: 

Baja California 1
Coahuila 1
Chiapas 1
Ciudad de México 2
Guerrero 1
Jalisco 1
Michoacán 1
Oaxaca 1
Sonora 2
Tabasco 1
Veracruz 1
Al contar el caso de Puebla suman 

14 decesos en todo en país en lo que 
va del año.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. Pobladores de San Andrés 
Azumiatla, junta auxiliar que pertenece al 
municipio de Puebla, evidenciaron que los 
encargados de los programas de la Sec-
retaría de Bienestar en esta demarcación 
realizan cobros ilegales para integrarlos al 

-
dor solar les piden pagar entre 200 y 300 

hasta 5 mil pesos cuando estos programas 
son gratuitos.

SEÑALAMIENTOS DIRECTOS
Las personas entrevistadas pidieron que 
no se revele su identidad, por ello no se 
hará mención de sus apellidos, solamente 
de nombres, pues dijeron que temen que 
haya algún tipo de repercusión en su con-
tra.

En entrevista, María una habitante de 
San Andrés Azumiatla, contó a este medio 
de comunicación que la persona al frente 
de los programas es Isaías Romero Cabal-
lero, quien solicita documentación person-
al para inscribirlos al programa.

Entre los papeles que pide son la cre-
dencial de elector, además de un compro-

bante de domicilio y en algunas ocasiones 
también el Curp o el acta de nacimiento.

Sin embargo, una vez que se le hace 
la entrega de lo solicitado, Isaías Romero 
pide que se pague 200 pesos como una 
cuota extra para el traslado de los calenta-
dores solares.

Este modo de operar ha sido aplica-
do para distintas personas, según María, 
quien conoce al menos a 10 habitantes de 
Azumiatla que han tenido que pasar por 
esto.

5 MIL PESOS POR SER BENEFICIADO
En el caso de Francisco, padre de familia 
en Azumiatla, buscaba inscribirse al listado 
de construcciones de una vivienda digna, 
sin embargo ya no lo realizó, pues Ray-
mundo Cordero le pidió 5 mil pesos.

Francisco nos comentó que fueron al 
menos cuatro personas que ya no se pu-
dieron registrar al programa de viviendas, 
pues al no contar con los recursos no pud-
ieron pagar lo solicitado.

En una entrevista, Raquel dijo que bus-
caba tener un calentador solar, pero no 
pudo, porque en ese momento no tenía 
para pagar el cobro que solicita Isaías 
Romero.

Además señaló que Isaías Romero bus-

cercanas, incluso no les solicita que pa-
guen el dinero que a los demás pide.

AUTORIDADES LO SABEN
Ante esta situación se entrevistó al pres-
idente de la junta auxiliar de San Andrés 
Azumiatla, Raymundo Cordero Cordero, 
quien reconoció que tiene conocimiento 
de que Isaías Romero Caballero, hace 
este tipo de cobros en los programas.

Cuestionado sobre si ha brindado 
algún tipo de asesoría a las personas 
que se les pide que paguen, el presi-
dente dijo que no, además reconoció 
que tampoco han realizado algún tipo 
de denuncia, ni ha hecho un llamado a 
Isaías Romero.

Lo único que dijo fue que lo ocurrido 
se le comentó al diputado de su distrito, 
Antonio López, quien tampoco ha hecho 
algo al respecto.

Es importante mencionar que el 
gobernador Miguel Barbosa Huerta ha 
dicho en repetidas ocasiones que todos 
los apoyos son gratuitos, por lo que no 
se tiene que hacer algún tipo de pago. 

 SILVINO CUATE

NI A PARQUES NI AL PASEO BRAVO MANDARÁN A LOS AMBULANTES
Puebla, Pue. El secretario de 
Gobernación del Ayuntamiento de 
Puebla (Segom), Jorge Antonio Cruz 
Lepe, informó que en el plan de reu-
bicación de ambulantes no se tiene 
contemplado usar los espacios de los 
parques de la ciudad, pues anterior-
mente cuando se hacía se generaban 
incidentes en las conexiones eléctricas.

El funcionario municipal indicó que 
tampoco se tiene contemplado usar 
el Paseo Bravo, pues no es un espa-
cio donde se pueda generar comercio. 
Además no se permitirá que los pues-
tos de comida incrementen.

Comentó que en el plan de reubica-
ción por parte de la Secretaría de Medio 
Ambiente Municipal, se determinó que 
no se pueden instalar en algún parque, 
ya que la alternativa es identificar a los 
ambulantes y dependiendo de la zona 
donde vive se podría entregar un per-
miso.

“Vamos a dar otro tipo de espacios, 
pero todo tiene que ir en base (...) si 
nosotros no tenemos bien claro de que 
gente estamos hablando, es decir tene-
mos 4 padrones de 23 organizaciones 
y dentro de esos padrones hay gente 
de Tijuana, gente que viene de San 

Martín, gente que vive en otros lados, 
para hacerles un traje a la medida o 
políticas públicas a su medida necesi-
tamos identificarlos”, dijo.

Dijo que se sabe que los líderes de 
comerciantes ambulantes son quie-
nes entregan los permisos, por ello el 
Ayuntamiento busca terminar con este 
tipo de prácticas ilegales.

 “Si ellos están en las calles vamos 
a buscarle áreas en donde no afecten 
(...) si están en la calle que se vayan a 
espacios donde no afecten, y parques 
definitivamente no los vamos a soltar”, 
dijo.  SILVINO CUATE

 EN EL PLAN DE REUBICACIÓN, SE DETERMINÓ QUE NO SE 
PUEDEN INSTALAR EN ALGÚN PARQUE, YA QUE LA ALTERNATIVA ES 
IDENTIFICAR A LOS AMBULANTES. FOTO: 
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APARECE BEBÉ 
MUERTO EN 
BOTE DE BASURA 
DEL PENAL DE 
SAN MIGUEL EN 
PUEBLA
Saskia Niño de Rivera, presidenta de 
la organización ReInserta, dio a cono-
cer que apareció muerto un bebé de 
tres meses en la basura del penal de 
San Miguel en Puebla.

La activista informó que el me-
nor ingresó en una visita familiar al 
Centro de Reinserción Social de San 
Miguel y un preso fue quien encontró 
el cuerpo en un bote de basura.

no vivía en el penal, ingresó, venía de 
visita, se sospecha que murió adentro 

-
sinado, sólo reportan que tenía una 
herida en el abdomen”.

La activista cuestionó a las autori-
dades que vigilan el penal al permitir 
su ingreso, y no haber actuado al no 
registrar su salida. 

encontró el cuerpo del bebé en un 
basurero”.

dijo Niño de Rivera en entrevista para 
Radio Fórmula.  REDACCIÓNEdiles poblanos ignoran la austeridad, reclamó Morena desde el Congreso

Puebla, Pue. La Comisión Nacional de 
Derechos Humanos (CNDH) repudió 
lo ocurrido en el Centro de Reinserción 
Social (Cereso) de San Miguel en el esta-
do de Puebla, por el hallazgo el pasado 10 
de enero, del cuerpo de un bebé de tres 
meses sin vida dentro de un contenedor 
de basura y del cual se investiga si murió 

Por lo ocurrido determinó ejercer su 
facultad de atracción e iniciar una inves-

Fiscalía General del Estado (FGE) realice 
una investigación, seria, comprometida, 

-
miento de los hechos.

 INVESTIGACIÓN A FONDO
Mientras que, al gobierno del estado en-
cabezado por el Ejecutivo, Miguel Barbosa 
Huerta, hizo un llamado para que en los 

-

cen los controles de vigilancia, seguridad 
y revisión durante el ingreso y permanen-
cia de familiares para con los reclusos.

Si bien los hechos fueron reportados 
desde la semana pasada, la CDH dio 
cuenta, que el hallazgo del bebé ya sin 
vida dentro de este contenedor de basu-
ra fue reportado por uno de los reclusos, 
razón por la cual solicitó la comisión se 
impusieran medidas cautelares para que 
las autoridades competentes hagan una 

-
va de lo ocurrido el 10 de enero.

-
didas cautelares al subsecretario de 
Centros Penitenciarios del estado de 
Puebla, y Unidad Especializada de la 

se colabore con la investigación que per-
-

cumento publicado por la CNDH en una 

De este caso, la Comisión Estatal de 
-

REOS CONTROLAN EL CERESO
Derivado del trabajo que la Comisión de 
Derechos Humanos (CNDH) ha venido 
realizando da cuenta que el Cereso de 

-
laridades en el rubro de gobernabilidad”.

-
-

cabezado por Personas Privadas de su 
Libertad (PPL).

-

que incluso ha llevado a que durante los 
diagnósticos nacionales de supervisión 

-
ción menor a 7.

 REDACCIÓN

Puebla, Pue. El diputado local por Morena, 

-

-
vados” a sus titulares, como es el caso del 
ayuntamiento de Puebla donde el geren-
te municipal gana dentro de tabulador de 

mensuales.

-

ideales de Morena para ajustar a bajos 
salarios a todos aquellos que se desem-

peñen como trabajadores de gobierno y 

Indicó que para hacer eso posible se 
cuenta con tres aspectos, la Ley Federal de 

la Ley de Austeridad Republicana y el 
Presupuesto de Egresos de la Federación, 
lo que se traduce en la reducción de jugo-
sos salarios de altos funcionarios.

Suprimir los regímenes especiales 
para el retiro, los gastos médicos mayo-

que puede verse replicado en los muni-
cipios que forman al estado de Puebla, 

Morena se ha regido bajo esa línea, los 
gobiernos locales no lo han hecho.

Precisó que, en el caso de Puebla, du-
-

testa de los nuevos alcaldes generaron 
-

templan inventar o reinventar impuestos 

del gabinete, donde a titulares de cargos 

nuevos les fue asignado un salario de 

austeridad, no se trata de un discurso 
solamente. Asuman los lineamientos del 
modelo de austeridad republicana y en 
consecuencia realicen las adecuaciones a 

-

-
dinaria del segundo periodo legislativo, el 

-
tos y a los tres Concejos Municipales a 
realizar las adecuaciones correspondien-
tes a las remuneraciones de los servido-

Lo anterior con la intención de dar 
seguimiento a los lineamientos de aus-
teridad republicana, y se abstengan de 

-
rrespondan a los altos y medios mandos. 

 AURELIA NAVARRO
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ZACATLÁN, REALIZA 
ENCUENTRO DE 
EMPRESAS DE TURISMO
Puebla, Pue- Al reiterar que uno de los prin-
cipales objetivos de la Secretaría de Turismo 
es lograr el trabajo coordinado con los pres-
tadores de servicios para obtener resultados 
a favor de la entidad, la titular de la depen-
dencia, Marta Ornelas Guerrero sostuvo una 
reunión de trabajo con representantes de 
empresas turísticas en este Pueblo Mágico.

La funcionaria destacó que, además 
de presentar propuestas, el encuentro 

-
dades, planes y proyectos de quienes 
atienden de manera directa a los visitan-
tes, de tal suerte que las decisiones sean 
tomadas con base en planteamientos bien 
estructurados, que satisfagan los requeri-
mientos del propio destino turístico.

Insistió en la invitación a los prestado-
res de servicios para que se acerquen a la 
dependencia y hagan uso de los produc-
tos y servicios que ofrece en materia de 

de productos turísticos, de manera que 
continúe la consolidación del destino.

En la reunión, a la que asistió el pre-
sidente municipal José Luis Márquez 
Martínez, la titular de Turismo entregó el 
reconocimiento otorgado por la revista 
especializada “México Desconocido” que 
designa a Zacatlán como el mejor Pueblo 
Mágico para una experiencia culinaria.

Es importante destacar que Zacatlán 
es uno de los Pueblos Mágicos con ma-
yor número de visitantes en el estado; 
de acuerdo con el reporte más recien-
te del Sistema Nacional de Información 
Estadística del Sector Turismo de México 
(DataTur), entre enero y noviembre de 
2021, recibió 174 mil 76 visitantes, lo 
que representa un 46.47 por ciento de 
incremento respecto al mismo periodo de 
2020.   ALMA MÉNDEZ

Morena mantiene a las 
familias con una economía 
fracturada: Augusta Díaz

Dejen la ciclovía Serdán, mejor hagan 
otras o arreglen calles: Guadalupe Leal EN ZAUTLA SÍ SE 

PAGARÁ EL DAT, 
POBLADORES ESTÁN 
DE ACUERDO: MARCO 
ANTONIO ALEJO
Puebla, Pue- El presidente municipal de 
Zautla, Marco Antonio Alejo Calderón 
descartó que los habitantes de su muni-
cipio se nieguen a pagar el Derecho de 
Alumbrado Público (DAP), por lo que es 
necesario cumplirles a los ciudadanos con 

Alejo Calderón dio a conocer que los 
ciudadanos pagan desde hace diez o 15 
años el DAP y actualmente cuenta con 
mil 500 lámparas de las cuales sirven 
750, las restantes la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE), las sigue cobrando a 
pesar de que no den el servicio y a su vez 
les cobra 256 mil pesos mensuales.

Por lo que enfatizó que el compromiso 
con los ciudadanos es que la administración 
reparará las luminarias y los ciudadanos se 
encargarán de pagar la electricidad, para 
poder garantizar el servicio, ya que se vuel-
ve insostenible el pago para el municipio.

“Todos tenemos que asumir una res-
ponsabilidad tanto la sociedad para poder 
solventar el servicio, como el gobierno, 
pues es importante que paguen como lo 
han venido haciendo y nosotros nos en-
cargamos de las lámparas”, señaló.

Para concluir mencionó que, si bien los 
ciudadanos ya están acostumbrados a pa-
gar el DAP, sí existen reglas poco claras, 
pues se cobraba en función del consumo 
y espera que este abuso se acabe con la 
actual Ley de Ingresos ya que se cobrará 
por usuario.   ALMA MÉNDEZ

-
nados los integrantes de la Comisión 
Permanente del Comité Directivo Estatal 
del Partido Acción Nacional (PAN), la ma-

Rivera Pérez y se presentó la conforma-
ción de la Comisión Electoral para la elec-
ción juvenil de este año.

Lo anterior durante la primera sesión 
extraordinaria del partido que fue enca-
bezada por la dirigente estatal, Augusta 
Díaz de Rivera, y a la cual no asistieron 
aquellos panistas que están ligados a la 

ex líder de esta fuerza política en Puebla, 
Genoveva Huerta Villegas.

Durante su mensaje, Díaz de Rivera 
criticó la situación en la que el actual go-
bierno federal y estatal de Morena tienen 
a las familias, donde existe una evidente 
fractura en la economía familias y donde 
prevalece la inseguridad.

“Morena está llevando a los grupos al 
conformismo, que Morena condena equi-
vocadamente los impulsos aspiracionistas 
de cualquier mexicano, de qué sirve dar a 
los abuelos su dinero si saliendo del caje-

ro se los roban”, citó.  
En medio de este acto que tuvo lugar 

este sábado 15 de enero, la militancia 
avaló la llegada de Jesús Cortes Rojas 
para el cargo de tesorero del Comité 
Directivo Estatal, mismo que ya había 
desempeñado años atrás.

Dentro de quienes son integrantes de 
la Comisión Permanente quedaron:
Maricela González Juárez
Miguelina Vargas Jarquín
María Esther Perdiz Guerrero
María Maribel Pérez Rojas
Blanca Estela Sánchez Rodríguez
Carlos Blanco Navarro
José Luis Contreras Coeto
José Antonio Lechuga Pérez
Rafael Von Rasfeld Porras
Raymundo Israel Mancilla Amaro
Blanca Jiménez Castillo
Amparo Acuña Figueroa
Mario Riestra Piña
Edmundo Tlatehui Percino
Pablo Montiel Solana
Hay que destacar que este grupo que-

dó conformado de al menos 30 militantes. 
 AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. La diputada local por el PAN, 
Guadalupe Leal, sugirió que en lugar de 
analizar el retiro de la ciclovía del bulevar 
Hermanos Serdán, que está formada por 
más de 17 kilómetros, mejor se opte ese 
presupuesto para crear más ciclovías a ni-
vel de piso que estén sustentadas por la 
norma técnica, y mejora de colonias con 
alta marginación. 

Incluso, señaló que parte de este re-
curso pudiera ser destinado para mejorar 
las condiciones de calles, drenaje, red de 
agua o alcantarillado en colonias de dife-
rentes distritos que tienen estas carencias.

“Hay que hacer una evaluación y 
análisis de esta intención, incluyendo la 
opinión de los colectivos de los ciclistas, 

vecinos de esa área, de las autoridades, 
de las personas que la utilizan como zona 
recreativa”.

con una propuesta que hará al gobier-
no municipal encabezado por el alcalde 
Eduardo Rivera, de incluir en ese análisis, 
dar mantenimiento, iluminación y seguri-
dad a esos más de 17 kilómetros.

Diseñar una ciclovía a nivel de piso 

la Norma Técnica, y que esta pueda ser 
utilizada por los ciclistas; y tercero, que el 
dinero que se va ahorrar en retiro, que se 
aplique para mejoras de colonias de alta 
y muy alta marginación.

De esta forma, exhortó al Ejecutivo 

del Estado a través de la Secretaría de 
Movilidad y Transporte y a la Secretaría de 
Infraestructura, así como al Ayuntamiento 
de Puebla a que en el proyecto de remo-
delación o reestructuración del bulevar 
Hermanos Serdán observe los dispues-
to por el artículo 108 de la constitución 
de priorizar el gasto para el retiro de la 
ciclovía elevada redirecionándolo a una 
manera más óptimas de garantizar una 
movilidad más segura.      

movilidad segura, creando una mejor in-
fraestructura ciclista, ciclocarriles, y pea-
tonal en calles donde está no está pre-
sente, garantizando la movilidad y depor-
te”, concluyó.  AURELIA NAVARRO
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Células T: ¿qué son y cómo 
ayudarían en una vacuna 

universal contra el covid-19?
EN RELACIÓN CON EL COVID-19, LAS 

CÉLULAS T PROTEGEN AL ATACAR A LAS 
PROTEÍNAS QUE ESTÁN DENTRO DEL 
VIRUS. LAS VACUNAS ACTUALES NO 

FUNCIONAN ASÍ.
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Las células T del sistema inmune, produ-
cidas por enfermedades anteriores, po-
drían ayudar a las personas a combatir el 
covid-19. Esto de acuerdo con un nuevo 
estudio que apunta a una nueva genera-
ción de posibles vacunas.

En el estudio, realizado por investiga-
dores del Imperial College de Londres, 
se indica que estas células preexistentes, 
que las personas adquieren de otros co-
ronavirus humanos (como el que produ-
ce el resfriado común), pueden proteger 
contra la infección de covid-19.

La autora principal del estudio, la Dra. 
Rhia Kundu, indica: “Si bien se trata de un 
descubrimiento importante, esta es solo una 
forma de protección. Yo insistiría en que na-
die debe depender únicamente de ella.

“En cambio, la mejor manera de pro-
tegernos contra el covid-19 es contar con 
el esquema completo de vacunación, in-
cluida la dosis de refuerzo”.

Por su parte, el Dr. Simon Clarke, ca-
tedrático de microbiología celular de la 
Universidad de Reading, dijo ala BBC que 
sería “un grave error pensar que cual-
quier persona que recientemente ha pa-
decido un resfriado está protegida contra 

el covid-19. Los coronavirus causan úni-
camente entre 10 y 15 por ciento de los 
resfriados”.

El estudio comenzó en septiembre de 
2020 y analizó a 52 personas que habían 
estado expuestas al covid-19 a través de 
algún contacto doméstico.

A los participantes se les extrajeron 
muestras de sangre tomadas en un lapso 
de uno a seis días después de la exposi-
ción. Eso permitió que los investigadores 
pudieran analizar sus células T preexis-
tentes, derivadas de infecciones del res-
friado común.

52 personas que participaron en el estudio, 
las 26 que no se infectaron tenían recuen-

T que aquellas que sí se contagiaron.
El profesor Ajit Lalvani, el autor de 

mayor nivel del estudio y director de la 
Unidad de Investigación de Protección 
Sanitaria contra Infecciones Respiratorias, 
dijo en un comunicado: “Nuestro estudio 
proporciona la prueba más clara hasta la 
fecha de que las células T inducidas por 
los coronavirus que producen el resfriado 
común desempeñan una función protec-

tora contra la infección del SARS-CoV-2”.
Un nuevo tipo de vacuna que utilice es-

tas células podría ser universal. Además, 
lograría prevenir la infección de las varian-
tes actuales y futuras del SARS-CoV-2, se 
indica en el comunicado de prensa.

¿QUÉ SON LAS CÉLULAS T?
Las células T son un tipo de leucocitos 

(glóbulos blancos). Son una parte esen-
cial del sistema inmune debido a que ayu-
dan a combatir a los virus.

En relación con el covid-19, estas célu-
las T nos protegen al atacar a las proteí-
nas que están dentro del virus, mientras 
que las vacunas actuales contra el co-
vid-19 no funcionan de esa manera.

Se piensa que las células T podrían 
proporcionar una protección más prolon-
gada contra el covid-19 que sus equiva-
lentes protectores, los anticuerpos.

Marc Hellerstein, catedrático del 
Departamento de Ciencias Nutricionales y 
Toxicología de la Universidad de California 
en Berkeley, escribió en agosto de 2020 
que “en el síndrome respiratorio agudo 
grave (SARS), únicamente 50 por ciento 
de los sobrevivientes tenían anticuerpos 

detectables después de tres años”.
“Ninguno de ellos tenía anticuerpos o 

respuestas de las células B al SARS-CoV-1 
después de seis años, mientras que las 

-
cieron durante un lapso de entre seis y 
17 años”, escribió en la revista Elsevier 
Vaccine X.

De hecho, recientemente han surgi-
do preocupaciones por la reducción en la 
efectividad de las vacunas actuales contra 
el covid-19 y sobre la posible necesidad 
de más dosis de refuerzo.

El equipo del Imperial College de 
Londres señala que su estudio tuvo la li-
mitación de ser pequeño y de que 88 por 
ciento de los participantes pertenecían al 
grupo étnico caucásico europeo, lo que 

pudieron ser modelados.
El estudio, titulado “Las células T del 

resfriado común protegen de manera 
cruzada contra la infección del SARS-
CoV-2”, fue publicado en la revista Nature 
Communications el pasado 10 de enero. 
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CON MARCHA, FAMILIARES DE ELIZABETH RAMÍREZ PIDEN 
APOYO PARA PODER DAR CON SU PARADERO

Huejotzingo, Pue- Erick Vázquez, esposo 
de Elizabeth Ramírez, acompañado de fa-
miliares y amigos marchó por las calles de 
Huejotzingo para exigir a las autoridades 
que ubiquen a la joven que desapareció 
en el municipio el pasado 26 de diciem-
bre en el Fraccionamiento Paseo de Los 
Sauces, a pocos metros de su casa.

Durante la marcha, su esposo dijo 
que decidieron pedir apoyo de la po-
blación para ubicarla pues pese a que 
la Fiscalía General del Estado (FGE) de 
Puebla les ha brindado apoyo no hay 
información que permita dar con el pa-
radero de la joven a más de 15 días de 
desaparecida.

Asimismo, destacó que tiene fe de que 
Elizabeth pueda estar bien y pronto regre-
sar con su familia, pero mientras no ocurra 
él y sus hijos no cesarán en su búsqueda.

Por último, dijo que apoyará a otras 
familias que enfrentan el mismo caso de 
desaparición de algún ser querido.

CAROLINA GALINDO

LO DEJAN SIN 
TESTÍCULOS TRAS 
DARLE UN ESCOPETAZO 
EN HUAQUECHULA
Huaquechula, Pue. Un hombre de 53 
años de edad fue lesionado en sus par-
tes íntimas con una escopeta; los hechos 
ocurrieron en San Juan Huiluco, perte-
neciente al municipio de Huaquechula, 

-
de tratarse de un ajuste de cuentas.

El masculino fue encontrado en un 
campo de cultivo y a la llegada de los 
servicios médicos se encontraba con-
siente, a pesar de que ya había perdido 
mucha sangre, debido a que el arma de 
fuego le provocó lesiones severas en la 
región genitourinario y muslos de am-
bas piernas.

La policía municipal y los paramédi-
cos procedieron a brindar la atención 
prehospitalaria necesaria para controlar 
la hemorragia y fue subido a la unidad 
en donde permaneció el tiempo nece-

sario para instalar un acceso vascular y 
toma de signos vitales.

Los servicios médicos acudieron tras 
una llamada de emergencia, al llegar va-
loraron al paciente como grave, por lo 
cual e inmediato lo subieron a la ambu-
lancia para poder trasladarlo a la clínica 
de especialidades Atlixco. 

El hombre se encuentra estable y es 
atendido por personal médico, que logró 

detener la hemorragia de las lesiones, 
las cuales lo llevaron a perder la con-
ciencia por algunos instantes.

Hasta el cierre de esta nota no se tie-
ne ningún detenido o nombre de un po-

señalan que este ataque pudo deberse a 
un ajuste de cuentas, aunque autorida-

respecto.  REDACCIÓN

Mantos acuíferos en 
la Sierra Norte son 
contaminados por la 
ordeña de huachicoleros

Fuga de hidrocarburo por una 
toma clandestina provocó el 
derrame del combustible

Huauchinango. Pue. Una fuga de hidro-
carburo, derivado de una toma clandes-
tina de los ductos de Pemex Tuxpan-
Salamanca, provocó el derrame del com-
bustible hacia los mantos acuíferos en la 
Sierra Norte.

Trabajadores de Petróleos Mexicanos 
(Pemex), Protección Civil y Personal de 
Seguridad Física, trabajaron para conte-
ner el escurrimiento que fue detectado 
desde ayer en las inmediaciones de la po-
blación de Patoltecoya, del municipio de 
Huauchinango.

Trascendió que el escurrimiento del 
combustible fue derivado de una toma 
clandestina sobre los ductos que cruzan 
la parte alta de la población antes citada.

Por su parte las autoridades, informaron, 
que el escurrimiento, no representa riesgo 
para la población, sin embargo se evalúan 
los daños que puedan causar a la ecología.

Cabe señalar, que en el municipio de 
Huauchinango es donde más se registran 
robos de hidrocarburo, desde las poblacio-
nes de Cuaxicala, El Sifón, Venta Grande y 
Venta Chica, que colinda con el Municipio 
de Ahuazotepec.  ADÁN GONZÁLEZ

Intensifica policía de San 
Andrés Cholula operativo 
para supervisar a 
motociclistas   
San Andrés Cholula, Puebla.-  Con el obje-
tivo de inhibir conductas delictivas y faltas 
administrativas, el Ayuntamiento de San 
Andrés Cholula, a través de la Secretaría 
de Seguridad Pública y Protección 
Ciudadana (SSPPC), puso en marcha el 
operativo Motocicleta en Regla.

Mediante la Dirección de Tránsito 

evitar la comisión de delitos como pose-
sión de vehículos con reporte de robo, 
posesión y transportación de estupefa-
cientes, enervantes y psicotrópicos, por-
tación de arma fuego de uso exclusivo del 
ejército o sin el permiso correspondiente.

 REDACCIÓN

Comando armado roba armas de 
comandancia de Cañada Morelos

SU ESPOSO ERICK VÁZQUEZ DESTACÓ QUE A MÁS DE 15 DÍAS DE QUE DESAPARECIÓ NO PIERDE LA FE DE QUE PRONTO REGRESARÁ CON SU FAMILIA. FOTO: 

Cañada Morelos, Pue. La no-
che de ayer viernes un coman-
do armado ingresó a la coman-
dancia de Cañada Morelos, lle-
vándose siete armas de fuego 
9 milímetros y siete R15.

Durante los hechos se en-
contraban dos elementos poli-
ciacos que no pudieron impe-
dir el acceso a los encapucha-
dos ya que iban fuertemente 
armados, los demás uniforma-
dos se encontraban atendien-
do un percance vial.

Al no encontrar a sus dos 
compañeros, de inmediato re-
portaron su desaparición so-
licitando el apoyo de Guardia 

Nacional y Policía Estatal e 
iniciar con la búsqueda de los 
elementos.

Más tarde dieron con su 
paradero y a través de un 
reporte de los habitantes de 
la localidad de San Antonio 
Soledad, dieron a conocer que 
se encontraban dos personas 
atadas de pies y manos a nivel 
del piso, al arribar al lugar los 
agentes, se dieron cuenta que 
se trataba de la cabinera y un 
elemento de la policía.

Trascendió que el comando 
armado se dio a la fuga a bor-
do de una camioneta de color 
blanco, con rumbo desconoci-

do, después de abandonar a 
los uniformados, situación que 
generó que se movilizarán las 

corporaciones policiacas por la 
zona sin éxito alguno hasta el 
momento.  LUZ MARÍA ZAYAS



La victoria del equipo camotero el sábado pasado en la 
Sultana del Norte al son de dos goles por cero sobre los 
Tigres de Miguel Herrera, significó la graduación formal 
de Nicolás Larcamón al frente del equipo Puebla.
Se gradúa, porque después de un año, cuando a muchos 
se les ha terminado el verbo y donde muchos equipos 
vienen a menos, aquí la situación parece ser a la inversa, 
pareciera que entre más tiempo pasa y más jugadores le 
quitan, más sólido se ve el equipo.
Es cierto que Tigres por mucho no pasa por su mejor 
momento pero eso no es problema ni del Puebla ni de 
Larcamón.
Da la impresión de que después de un año donde ningún 
equipo le ha pasado por encima al equipo del argentino, 
nadie termina por tomarlo en serio de verdad y se siguen 
llevando sorpresas tras sorpresas.
Obviamente tampoco se puede perder la cabeza y pensar 
que todo será miel sobre hojuelas, vendrán partidos duros 
y complicados durante el torneo donde conforme avance 
el mismo, las cosas se pondrán más rudas.
Sin embargo, empezar con 4 puntos de 6 disputados frente 
al América y Tigres, te habla de un inicio prometedor y que 
teniendo enfrente a un equipo como Xolos de Tijuana, se 
podría pensar en obtener 7 de 9, lo cual estaría abriendo 
sumamente rápido la posibilidad del repechaje y te daría 
oportunidad de pensar mucho más en grande.
Lo que sí es un hecho es que cada victoria y cada buena 
actuación del equipo de la franja estará pavimentando el 
camino para la salida del DT argentino quien, seguramente, 
estará recibiendo buenas ofertas de equipos más pudientes 
del fútbol mexicano y para la franja será difícil retenerlo.
Pero se debe vivir el presente y creo que es un buen 

momento para que los aficionados poblanos se puedan 
ilusionar nuevamente y que la escuadra siga brindando 
buenas actuaciones para mantener el interés en el equipo.
El próximo viernes frente a Xolos, como le comentaba, Lar-
camón y sus jugadores que deportivamente son los únicos 
responsables de las actuaciones positivas, tendrán la gran 
oportunidad de sumar tres puntos que los pondrían en una 
inmejorable posición para seguir avanzando en el torneo.
Que los oportunistas directivos que tiene el Puebla no metan 
sus narices queriendo montarse en algo por lo que no han 
hecho nada y dejen trabajar a Larcamón y sus jugadores 
para que las cosas sigan avanzando.
Ojalá así sea.
Nosotros como siempre seguiremos en Línea.
Hasta la próxima.
Twitter@pepehanan
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ONG pide investigar protocolos con 
los que Mariana Rodríguez ‘adoptó’ a 

REDIM RECORDÓ QUE EL BEBÉ QUE MARIANA RODRÍGUEZ EXTRAJO DE CAPULLOS “ESTÁ BAJO RESPONSABILIDAD 
JURÍDICA DEL DIF”, POR LO QUE NO PUEDE SER EXPUESTO DE NINGUNA FORMA.

 REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO

La Red por los Derechos de la Infancia en México 
(REDIM) expresó su preocupación ante el hecho 

“AMAR a Nuevo León”, extrajo del centro del DIF 
Capullos a un niño con discapacidad, bajo el ar-

semana.
“Es fundamental revisar protocolos de adop-

con la norma, y deberá investigarse el suceso, 
así como el rédito mediático y económico detrás 
de una motivación aparentemente humanitaria”, 
destacó la REDIM.

La organización explicó que “sin importar 
que detrás de estos hechos pudiera haber una 
aparente motivación humanitaria, es funda-
mental recordar que niñas, niños y adolescen-
tes son titulares de derechos y que es obliga-
ción del Estado y sus representantes velar por 

estos derechos en primer término”.
“Un niño o niña en un centro de atención del 

DIF es per se víctima de violaciones previas a sus 
derechos, de ahí que el Estado deba interceder 
por su protección”, enfatizó.

REDIM también expresó preocupación por “la 
exposición excesiva e innecesario de este niño, si 
en efecto hay un interés legítimo por su vida y su 
futuro. Las diversas fotografías de su persona ex-
puestas en redes sociales sin el tratamiento ade-
cuado de su identidad, y en algunos casos incluso 

partido político que llevó a su cargo al actual go-
bernador y su esposa son muestra de ello”.

Recordó que la Ley general de derechos de 
niñas y niños prohibe en sus artículos 68 y 80 la 
difusión de imágenes de niñez, y se llama la aten-
ción en especial cuando son víctimas.

“Este bebé está bajo responsabilidad jurídica 
del DIF local y precisamente por ello no puede ser 

expuesto de ninguna forma, pues se le revictimi-
za”, sentenció la ONG.

Finalmente, señaló que “la adopción es un 
mecanismo válido y valioso para estos niños y 
niñas, de ahí que deba existir todo el cuidado 
en sus lineamientos para no ser trivializado o 
descuidado”.

El posicionamiento de REDIM se da luego de 
que el pasado viernes, Mariana Rodríguez, esposa 
del gobernador de Nuevo León, Samuel García, 
informó a través de su cuenta de Instagram que 
podría llevar a Emilio a su casa, pues había obte-
nido un permiso de convivencia familiar.

La funcionaria dijo que no se trataba de un 
“acogimiento”, pues reconoció que no está capa-

un hogar temporal al bebé de Capullos.
A lo largo de los siguientes días, Rodríguez y 

García han compartido diferentes historias en las 
que aparecen conviviendo con Emilio.
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